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PRESIDENTE: Allora, gli imputati sono tutti

presenti, i Difensori già li ha... poi quindi i

Difensori di Parte Civile presenti? AVV. P.C.

CIAMARCA: l'Avvocato Ciamarca al posto

dell'Avvocato Paris. AVV. P.C. NUNZIATA: Vincenzo

Nunziata per il Ministero della Difesa e la

Presidenza del Consiglio dei Ministri. AVV. P.C.

BENEDETTI: Avvocato Benedetti. PRESIDENTE: che li

ha distribuiti i calendari? VOCE: li ho

distribuiti. PRESIDENTE: sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ma compresi quelli di giugno? VOCI: sì,

anche quelli... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

benissimo. VOCE: se a qualcuno manca ne ho altre

copie. PRESIDENTE: sì, avete le copie del

calendario? Mi rivolgo agli Avvocati. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: quello nuovo? PRESIDENTE:

questo nuovo qua. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: è

comprensivo di tutte le udienze di giugno sì.

PRESIDENTE: dunque, devo innanzi tutto informare

che è stata  depositata  una  richiesta   di

rinvio del Difensore di fiducia di Vito Patroni

Griffi che dovrebbe essere sentito nella odierna

udienza e fa presente che l'atto di citazione è

stata notificata il 9 marzo e che per l'udienza

odierna ha vari impegni che indica, ovviamente
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mette in risalto che il Patroni Griffi non ha

intenzione di avvalersi della facoltà di non

rispondere e quindi vorrebbe rendere l'esame in

presenza del proprio Difensore, ecco questo,

Pubblico Ministero? PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

esprime il parere favorevole al rinvio, visto che

il Patroni Griffi intende rispondere. PRESIDENTE:

sì. Chiama il Signor Patroni Griffi per cortesia.

VOCI: (in sottofondo). AVV. DIF. FILIANI:

Presidente ci hanno chiuso la Sala Avvocati!

PRESIDENTE: e chi è stato? AVV. DIF. FILIANI: non

lo so. PRESIDENTE: non ho idea, insomma... AVV.

DIF. FILIANI: non si può più accedere.

PRESIDENTE: ma questa qui? AVV. DIF. FILIANI: sì,

questa qua. PRESIDENTE: non si può più accedere,

cioè è chiusa stamattina. AVV. DIF. FILIANI: è

chiusa  a  chiave, no  mi  ha  detto  anche

quella  del  bar da  diversi  giorni. PRESIDENTE:

poi ci informeremo non lo so, io non ho idea

insomma. Dunque, sì lei è assistito dall'Avvocato

Milella, lei è informato sicuramente che c'è una

richiesta dell'Avvocato di differire il suo esame

in quanto è impegnato. IMP. DI R.C. PATRONI

GRIFFI VITO: (voce lontana dal microfono).

PRESIDENTE: sì, lei non intende avvalersi della
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facoltà di non rispondere. IMP. DI R.C. PATRONI

GRIFFI VITO: (voce lontana dal microfono).

PRESIDENTE: di rispondere. IMP. DI R.C. PATRONI

GRIFFI VITO: ma in presenza del mio Legale.

PRESIDENTE: del suo Legale, va bene si può

accomodare lì, sì. VOCI: (in sottofondo).

PRESIDENTE: sì, quindi potremmo rinviare al 28

marzo. VOCE: (in sottofondo). PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì sì. PRESIDENTE: sì, perché  ha

indicato  lui  l'udienza il  28 marzo quindi non

sono  partite ancora  le  citazioni  dei  testi

del 28 marzo, ora vedremo... VOCI: (in

sottofondo). PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sarà

piuttosto lungo. PRESIDENTE: e niente, togliamo

tutti, anche perché eventualmente se dovesse

ancora rimanere qualcuno dei testi delle udienze

da oggi fino al 28 da sentire, potremmo quindi...

praticamente togliamo tutti quelli del 28 marzo,

eventualmente ora vediamo se... VOCI: (in

sottofondo). PRESIDENTE: ecco, ora vediamo perché

Grosseto veniva sentito anche in due trance,

quindi 28 marzo e 3 aprile e potremmo fare

slittare... il 4 aprile Aeroporto Trapani,

potremmo concentrare invece i testi del 28 marzo

al 4 aprile. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ci sono
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tre 348 bis il 4 aprile, può darsi non risponde

nessuno, è una ipotesi. PRESIDENTE: e lo so,

però... VOCI: (in sottofondo). PRESIDENTE: sì,

oppure si come dice il collega, suddividerne due

Bergamini, Capitani al 3 aprile e Giannioli,

Omeli al 4 aprile. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: va

bene. PRESIDENTE: potremmo fare così, va be'

allora anzitutto...

O R D I N A N Z A

La Corte, preso atto della richiesta

dell'Avvocato Milella, Difensore di Vito Patroni

Griffi, in accoglimento della istanza rinvia

all'esame del Patroni Griffi all'udienza del 28

marzo  2001   ore   9:30, dispone altresì la

citazione dei testi Bergamini e Capitani già

fissata per l'udienza del 28 marzo per l'udienza

del 3 aprile e quella dei testi Gianniori e Meli

pure fissata per il 28 marzo per l'udienza del 4

aprile. Invita il Patroni Griffi presente in aula

a ricomparire senz'altro avviso all'udienza del

28 marzo 2001 ore 9:30, avvisando della data del

rinvio al proprio Difensore. IMP. DI R.C. PATRONI

GRIFFI VITO: grazie! PRESIDENTE: quindi lei è

avvisato e avvia lei il suo Difensore. IMP. DI

R.C. PATRONI GRIFFI VITO: perfetto, grazie!
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PRESIDENTE: quindi lei può andare, buongiorno.

AVV. DIF. BERTOLINI: Presidente chiedo scusa.

PRESIDENTE: sì. AVV. DIF. BERTOLINI: sono

l'Avvocato Bertolini. PRESIDENTE: sì. AVV. DIF.

BERTOLINI: ero stato invitato a presenziare

all'udienza quale eventuale Difensore di ufficio

dei Signori Santucci e Patroni Griffi...

PRESIDENTE: sì, ora... AVV. DIF. BERTOLINI: in

considerazione che entrambi sono assistiti, anche

il Signor Santucci io direi... PRESIDENTE: non lo

so, ora chiamiamo, ora vediamo subito per quanto

riguarda Santucci. Ah, è lei... AVV. DIF.

SANTUCCI: sono l'Avvocato Roberto Santucci per il

Generale... PRESIDENTE: va bene, allora

ringrazio, mi scusi perché noi non sapendo prima

come può essere la situazione, buongiorno grazie!

Può andare lei, buongiorno. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: poiché pare che intenda rispondere,

preferiremmo sentire prima il Generale Piccio...

PRESIDENTE: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...in

considerazione dell'età insomma. PRESIDENTE: sì,

allora Piccio sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: il

Generale Piccio. AVV. DIF. NANNI: scusi

Presidente, i testi che ha indicato per il 3 e il

4 aprile si aggiungono a quelli già programmati?
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PRESIDENTE: sì. AVV. DIF. NANNI: okay, grazie!

PRESIDENTE: anche  perché  siccome ce  ne   sono

vari sia del 28 che del 3 e 4, 348 può pure

darsi... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: c'è la

possibilità che si astengano. PRESIDENTE: sì.

VOCI: (in sottofondo). AVV. DIF. BARTOLO:

Presidente, possiamo chiedere un chiarimento alla

Corte? PRESIDENTE: sì. AVV. DIF. BARTOLO: con

l'entrata in vigore della nuova legge sui

Difensori di ufficio, la Corte come pensa di

orientarsi? Perché credo che poi... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI:  è  già  in  vigore o   ancora

no? AVV. DIF. BARTOLO: no, credo che manchi

qualche giorno. PRESIDENTE: eh, il problema

anzitutto... AVV. DIF. BARTOLO: perché noi siamo

sempre a cavallo tra il paradiso e l'inferno.

PRESIDENTE: buongiorno, si accomodi. Sì, il

problema anzitutto ancora non è entrata in vigore

mi sembra o sì? AVV. DIF. BARTOLO: no.

PRESIDENTE: ancora no, poi occorrerà verificare

se è applicabile a tutti i processi o no, non lo

so, ora bisogna un attimo, perché mi sembra che

modifichi determinati articoli del nuovo codice.

AVV. DIF. BARTOLO: ma soprattutto modifica il

criterio di nomina. PRESIDENTE: sì sì, ora poi
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vediamo un attimo, scusi.

ESAME DEL TESTE GEN. PUCCIO PIERO

PRESIDENTE: allora, consapevole della

responsabilità e con il giuramento assumete

davanti a Dio, se credenti, e davanti agli

uomini, giurate di dire la verità null'altro che

la verità, dica lo giuro. TESTE PICCIO PIERO: lo

giuro. PRESIDENTE: lei si chiama? TESTE PICCIO

PIERO: Piccio Pietro. PRESIDENTE: dove e quando è

nato? TESTE PICCIO PIERO: nato a Parigi il

10/07/'21. PRESIDENTE: residente? TESTE PICCIO

PIERO: a Roma. PRESIDENTE: via? TESTE PICCIO

PIERO: Proba Petronia,  70. PRESIDENTE: prego

Pubblico Ministero! PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

Generale Piccio nel giugno del 1980 lei che

funzioni aveva nell'Aeronautica Militare? TESTE

PICCIO PIERO: Comandante della Terza Regione

Aerea. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: di istanza

Bari se non sbaglio. TESTE PICCIO PIERO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: con quale grado?

TESTE PICCIO PIERO: Generale di squadra. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: dalla Terza Regione Aerea

dipendeva o no il sito Terzo R.O.C. di Martina

Franca? TESTE PICCIO PIERO: sì. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: quindi l'immediato referente
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diciamo in via gerarchica del Comandante del

Terzo R.O.C. era lei? TESTE PICCIO PIERO: certo.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei era in servizio

la sera, comunque la giornata del 27 e del 28

giugno 1980? TESTE PICCIO PIERO: ero in sede.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: in sede, cioè non era

in ferie insomma. TESTE PICCIO PIERO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei ha ricordo di

quando apprese del disastro di Ustica? TESTE

PICCIO PIERO: il Generale Mangani mi telefonò a

casa... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

PICCIO PIERO: ...e mi dette notizia della caduta

di questo aereo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: è in

grado di sollecitare la memoria per individuare

quando avvenne questo, se la sera del 27 o la

mattina del 28? TESTE PICCIO PIERO: la sera del

27, mi sembra insomma. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: non ho capito bene, scusi Generale.

TESTE PICCIO PIERO: mi sembra la sera... la notte

del 27. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: per la verità

lei nella deposizione al Giudice Istruttore,

Dottor Priore, del 12 ottobre '91 prime battute

dice: "la prima comunicazione la ricevetti per

via telefonica a casa". TESTE PICCIO PIERO: per

via telefonica a casa. PUBBLICO MINISTERO
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ROSELLI: che ha detto del Generale Mangani, dice:

"nelle prime ore del mattino successivo la sera

del disastro". TESTE PICCIO PIERO: sì, for... ci

ha ragione. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: quindi

prima di andare in ufficio. TESTE PICCIO PIERO:

prima di andare in ufficio. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: in genere a che ora andava in ufficio?

TESTE PICCIO PIERO: ah, verso le otto e mezza

così. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: e quindi quando

ero ancora a casa... TESTE PICCIO PIERO: sì sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...prima delle 8:00.

TESTE PICCIO PIERO: l'alloggio ce l'avevo

dentro... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: e può

ricordare, sia pure sinteticamente, che cosa le

comunicò in merito alle cause del disastro o alle

ricerche fatte il Generale? TESTE PICCIO PIERO:

praticamente niente, perché erano ancora in corso

sia le ricerche, sia i fatti che avevano causato

questo incidente. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

cioè quando le telefonata il Generale Mangani non

erano ancora trovati i resti dell'aereo. TESTE

PICCIO PIERO: no. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: se

riesco a capire sì. Ma le disse qualcosa in

merito alle risultanze dei siti delle difesa

aerea insomma? TESTE PICCIO PIERO: delle?
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PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: delle risultanze dei

siti radar, sia difesa aerea che traffico civile.

TESTE PICCIO PIERO: no, che avevano seguito

quest'aereo quando è caduto e basta. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: perché sempre nella

deposizione di cui parlavo prima lei dice: "il

Generali Mangani in questa telefonata mi

comunicava che stavano effettuando le ricerche -

d'accordo - e che nulla risultava alle postazioni

radar", ha ricordo di questo? Che cosa voleva

dire nulla risultava alle postazioni radar. TESTE

PICCIO PIERO: nulla di... fuori dalla norma.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: non ho capito, scusi

Generale. TESTE PICCIO PIERO: nulla fuori dalla

norma del controllo radar. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: lei a sua volta riferì, seguendo la via

gerarchica di questa telefonata del Generale

Mangani a qualcuno? TESTE PICCIO PIERO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ricorda con chi

parlò? TESTE PICCIO PIERO: parlai con lo Stato

Maggiore dell'Aeronautica. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE PICCIO PIERO: e con... adesso

non ricordo se l'ufficio del Capo di Stato

Maggiore o del Sottocapo. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: perché lei dice una cosa in questa
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deposizione leggermente diversa. TESTE PICCIO

PIERO: sì, dissi... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

"io a mia volta riferii a Roma che era già a

conoscenza del fatto". TESTE PICCIO PIERO: sì,

che era già a conoscenza del fatto, certo.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: poi punto dice il

verbale "chiamai il Terzo Reparto dello Stato

Maggiore e ricordo di aver parlato con Melillo o

un Ufficiale dei suoi", anche questa telefonata

avvenne di prima mattina, vorrei capire ha avuto

riguardo forse al carattere troppo sintetico del

verbale, questa telefonata con il Generale

Melillo la conferma anzitutto? TESTE PICCIO

PIERO: adesso non ricordo più. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: cioè cosa che si unisce fatta al Capo,

Sottocapo di Stato Maggiore... TESTE PICCIO

PIERO: penso di sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...o quando parla di Stato Maggiore si riferisce

al Terzo Reparto? TESTE PICCIO PIERO: no no, mi

riferisco in particolare al Terzo Reparto sì, e

poi parla... cercai di parlare anche con il Capo

di Stato Maggiore ma non ci riuscii. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: il comando, ora tornando un

momento al Terzo R.O.C., il comando del Terzo

R.O.C. poteva anche - uso un'espressione che è
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stata usata anche nel verbale - baypassare per

delle comunicazioni il comando della Terza

Regione... TESTE PICCIO PIERO: sì. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ...cioè mettersi in contatto

diretto con lo Stato Maggiore? TESTE PICCIO

PIERO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: per quali

motivi? TESTE PICCIO PIERO: per motivi di

urgenza, di portare a conoscenza e... lo Stato

Maggiore di quello che era successo. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: quindi poteva avvisarlo

senza... parlare con lo Stato Maggiore senza

parlare con voi. TESTE PICCIO PIERO: uhm, uhm!

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei sentì parlare in

tutte queste comunicazioni di problemi di

traffico militare sconosciuto? TESTE PICCIO

PIERO: no, niente, nessun traffico mi fu...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei dice nella parte

finale della deposizione, quando le vengono date

letture delle telefonate tra il Generale Mangani

e il Tenente Colonnello Lippolis, in cui si parla

anche di ipotesi di collisione, io non ne ho mai

sentito parlare. TESTE PICCIO PIERO: no, lo

escluso. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: però dice

letteralmente "ufficialmente non mi fu mai

riferito", però è sicuro che non vi fu qualche
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discorso anche in via ufficiosa? TESTE PICCIO

PIERO: sicuro, fino a quando restai in servizio

praticamente non fu... non fui mai informato di

traffico... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ora non

parliamo tanto di traffico ma di ipotesi di

collisione con altri velivoli... TESTE PICCIO

PIERO: ma collisione lo escludo completamente.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: perché lei dice nella

parte finale della deposizione "può anche darsi,

può anche essere che qualcosa in via ufficiosa mi

sia stata riferita ma non ricordo", lei invece

adesso è categorico nell'escluderlo. TESTE PICCIO

PIERO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma qualora

vi fosse stata una ipotesi di collisione, vi

sarebbe stato un seguito? TESTE PICCIO PIERO:

beh, indubbio, bisognava vedere la collisione con

cui era avvenuta. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

quindi bisognava riferirne in via gerarchica?

TESTE PICCIO PIERO: certo. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: un istante. Un'altra precisione, mi

rendo conto che non è facile sollecitare la

memoria, poco fa abbiamo parlato della

comunicazione da lei fatta allo Stato Maggiore.

TESTE PICCIO PIERO: sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: e quindi di questa telefonata lei
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ritiene possibilmente fatta con il Generale

Melillo anche se non è sicuro. TESTE PICCIO

PIERO: sì, perché Melillo era il Capo

dell'ufficio... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: e si

è detto... TESTE PICCIO PIERO: ...addetto.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: abbiamo detto poco fa

che lei in questa deposizione affermò che

comunque il Generale Melillo o chi dei suoi,

sapevano già del fatto. TESTE PICCIO PIERO: sì,

perché erano stati avvisati... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ecco, avvisati da chi? TESTE PICCIO

PIERO: dal R.O.C.. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

quindi questo... le riferì che il Terzo R.O.C. li

aveva già avvisati. TESTE PICCIO PIERO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: questo è il concetto.

Ora brevemente un'altra domanda sulla questione

del Mig libico, come sa viene trovato tre

settimane dopo questo evento, lei ricorda... lei

era sempre in servizio ovviamente. TESTE PICCIO

PIERO: sì, sì sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei

ricorda che iniziative prese una volta appresa la

notizia e se ricorda anzitutto da chi l'apprese?

TESTE PICCIO PIERO: dunque... la prima iniziativa

fu di inviare sul posto e... il Comandante della

base aerea, oh, Dio, come si chiama? Brancaleoni,
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che era il Comandante di... dello stormo più

vicino al luogo... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì. TESTE PICCIO PIERO: ...dell'incidente, il

Monte Sidano e fu invitato anche qualcuno del

comando regione, io dissi che c'era andato

Boemio, che era il mio capo di Stato Maggiore...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, una prima volta,

poi ricorda invece che era Brancaleoni. TESTE

PICCIO PIERO: sì. Boemio andò quasi subito dopo.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, prego continui

pure! TESTE PICCIO PIERO: Boemio andò quasi

subito dopo... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì sì,

no ma Brancaleoni poi le riferì qualcosa? Il

Colonnello Brancaleoni? TESTE PICCIO PIERO: sì,

mi riferì il... come aveva trovato l'aeroplano,

il giorno 18... sì, il giorno 18 e... in che

stato era l'aeroplano, in che stato era il Pilota

e... e poi Boemio quando andò su credo il giorno

dopo, mi riferì che aveva trovato in loco il

Generale Tascio che era il Comandante del

S.I.O.S. che gli disse su questa faccenda qua

era... e si riferiva ad un aeroplano straniero

non della N.A.T.O., praticamente lo Stato

Maggiore avocava a sé le... le fasi successive

dell'inchiesta. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: fase
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successiva dell'inchiesta lei che cosa intende?

Anche la nomina di una commissione? TESTE PICCIO

PIERO: eh? PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: anche la

nomina di una commissione di indagine? TESTE

PICCIO PIERO: precisamente. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ma in linea normale c'era una competenza

della Terza Regione a nominare una commissione?

TESTE PICCIO PIERO: è competenza quando succede

un incidente della regione aerea, però la

considerazione che fu fatta dallo Stato Maggiore

che essendo un aeroplano di una forza esterna...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE PICCIO

PIERO: ...fosse più opportuno che tutta la

faccenda fosse trattata direttamente dal centro.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma ciò le fu

comunicato a lei da qualcuno dello Stato

Maggiore? TESTE PICCIO PIERO: sì, me... no me lo

comunicò Boemio. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

Boemio quindi aveva... il Generale Boemio aveva

parlato con lo Stato Maggiore? TESTE PICCIO

PIERO: no, aveva parlato con Tascio... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE PICCIO PIERO:

...credo che Tascio abbia parlato lui con lo

Stato Maggiore, credo. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: brevi passi indietro, le avevo chiesto
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prima poi forse le era sfuggita la risposta, lei

ricorda come fu avvisato di questa caduta

dell'aereo? TESTE PICCIO PIERO: dai Carabinieri

della... di Crotone. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì, più o meno si ricorda in che momento della

giornata? TESTE PICCIO PIERO: non ricordo, ma mi

sembra al mattino. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

allo stato nessun'altra domanda Presidente.

PRESIDENTE: sì. La Parte Civile? Nessuna domanda,

la Difesa ci sono domande? AVV. DIF. BARTOLO:

soltanto una, se è certo sulla data di caduta del

Mig libico... TESTE PICCIO PIERO: sì. AVV. DIF.

BARTOLO: ...ricorda se era il 28 luglio? TESTE

PICCIO PIERO: 18 luglio. AVV. DIF. BARTOLO: ecco,

lei dice il 18 luglio il giorno in cui lei

ricevette la telefonata dai Carabinieri, la

telefonata... TESTE PICCIO PIERO: sì. AVV. DIF.

BARTOLO: ...della quale parlava... TESTE PICCIO

PIERO: precisamente. AVV. DIF. BARTOLO: grazie!

AVV. DIF. NANNI: sì, Generale buongiorno, volevo

chiederle se può darci una definizione del C.O.P.

che cos'è? TESTE PICCIO PIERO: deve essere una

sigla che è venuta... C.O.P. Centro Operativo...

non ricordo in questo momento. AVV. DIF. NANNI:

ma sa dove aveva sede, quali fossero le funzioni,
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si ricorda ecco o non sa? TESTE PICCIO PIERO: no.

AVV. DIF. NANNI: non lo ricorda? TESTE PICCIO

PIERO: non ricordo. AVV. DIF. NANNI: e sa se era

nell'ambito dello Stato Maggiore che operava

questo organismo, questo organo? TESTE PICCIO

PIERO: nell'ambito regionale non esisteva, perciò

è probabile... AVV. DIF. NANNI: ho capito. TESTE

PICCIO PIERO: ...che dipendesse dallo Stato

Maggiore direttamente. AVV. DIF. NANNI: ho

capito. Senta, lei sa il Generale Melillo da

quanto tempo fosse... a quale reparto? TESTE

PICCIO PIERO: al Terzo Reparto. AVV. DIF. NANNI:

al Terzo, sa da quanto tempo fosse... TESTE

PICCIO PIERO: no. AVV. DIF. NANNI: no. TESTE

PICCIO PIERO: no, ma cioè allora lo sapevo,

adesso non ricordo. AVV. DIF. NANNI: ho capito. E

ne è certo di aver parlato con lui? Non ho capito

bene cosa ha risposto al Pubblico Ministero...

TESTE PICCIO PIERO: no. AVV. DIF. NANNI: ...se...

TESTE PICCIO PIERO: ...io ho parlato con

l'Ufficio di Melillo. AVV. DIF. NANNI: con

l'ufficio. TESTE PICCIO PIERO: e pensavo di aver

parlato con Melillo, però poi ho saputo che non

avevo parlato con Melillo. AVV. DIF. NANNI: ah,

ho capito. TESTE PICCIO PIERO: era un
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Ufficiale... AVV. DIF. NANNI: ed è probabile

quello che dice, perché era appena un mese o

anche di meno, una settimana... TESTE PICCIO

PIERO: ah! AVV. DIF. NANNI: ...quindi è probabile

che il suo ricordo per questo... TESTE PICCIO

PIERO: si riferisse a questo. AVV. DIF. NANNI:

senta un'ultima cosa, ma lei ha ricordo, ripeto

sempre un chiarimento sulla domanda che le ha

fatto il Pubblico Ministero, lei ci ha detto che

lo Stato Maggiore era già informato dell'accaduto

e se ho capito bene, era stato informato dal

R.O.C., parlaste di questo con l'Ufficiale che le

rispose al telefono, cioè lei chiese: chi vi ha

informato oppure è una sua... TESTE PICCIO PIERO:

no, è una mia... AVV. DIF. NANNI: ...deduzione?

TESTE PICCIO PIERO: una mia deduzione. AVV. DIF.

NANNI: la ringrazio! TESTE PICCIO PIERO: prego!

Scusate la voce, è che sono un po'... PRESIDENTE:

no no, si sente benissimo. TESTE PICCIO PIERO:

...cimurrato. PRESIDENTE: no, va bene, allora può

andare il teste? Buongiorno può andare! PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: il Generale Santucci. VOCI:

(in sottofondo).

    ESAME DELL'IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO

PRESIDENTE: lei è Santucci, quindi diamo atto che
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è assistito dall'Avvocato. AVV. DIF. SANTUCCI:

Roberto Santucci del Foro di Roma. PRESIDENTE: si

accomodi lì, sì. Lei deve essere sentito ai sensi

dell'art. 348 bis, cioè come imputato di reato

connesso, ha facoltà di astenersi dal rispondere,

intende rispondere o si avvale della facoltà di

astenersi? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì,

intendo rispondere. PRESIDENTE: quindi avvisato

della facoltà di astensione dichiara intende

rispondere. Prego Pubblico Ministero! PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: le generalità. PRESIDENTE: sì.

Lei si chiama allora? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: mi chiamo Giorgio Santucci. PRESIDENTE:

dove e quando è nato? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: nato a Roma, il 10 marzo 1931.

PRESIDENTE: residente? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: a Roma, Via Luigi Fantappiè, 142, 00057.

PRESIDENTE: prego Pubblico Ministero! PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: Generale Santucci, lei nel

1980 prestava servizio nell'Aeronautica Militare?

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: con quale grado? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: Generale di Brigata Aerea ed

ero residente a Washington. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: con quali funzioni? IMP. DI R.C.
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SANTUCCI GIORGIO: in qualità di addetto

aeronautico e per la Difesa. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ma dove, presso l'Ambasciata Italiana?

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì, presso la sede

degli addetti militare a Washington DS, che è una

sede distaccata, al tempo era una sede

distaccata, credo anche adesso, dalla sede

principale dell'Ambasciata. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: da quanto tempo svolgeva questo

incarico? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: io ho

svolto questo incarico dall'ottobre del '78

all'ottobre del '81, i tre anni che sono previsti

e... di avvicendamento per gli Ufficiali che

arrivano e che svolgono quelle funzioni. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: lei conosceva il Generale Rana

del R.A.I.? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: Registro Aeronautico

Italiano? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: da quanto tempo? IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ma... con precisione

non lo potrei dire ma posso affermare da molti

anni, perché era un Ufficiale dell'Aeronautica o

ex dell'Aeronautica, perché poi era diventato

civile e spesso l'avevo incontrato anche prece...

precedentemente il mio incarico a Washington, a
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Roma o nei vari posti dove ho svolto servizio.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei ebbe modo di

incontrare il Generale Rana a Washington? IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì, diverse volte.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: durante il suo

incarico. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì,

moltissime volte, se dico moltissime potrei

precisare... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: e può

quantificare nei limiti del possibile? IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: ecco, appunto da... da un

minimo di tre volte a un massimo di dieci volte.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: quindi non riesce ad

essere più preciso quindi. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: beh... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: i

motivi della visita, di queste visite, di

incontri quali erano? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: ma vede il Generale Rana a quel tempo,

no se è ben ricordo, lo ricordo benissimo, era...

svolgeva le duplici funzioni di Presidente del

Registro Aeronautica Italiano e si... e credo

anche fosse il Presidente della... Alfa Romeo

Aviazione, insomma Alfa Romeo Avio... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: ...quelli che facevano i motori avio, ma

soprattutto per le sue funzioni, poi non lo so
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perché, perché spesso veniva per conto suo era

molto correlato e legato a diverse ditte

aeronautiche, ma spessissimo l'avevo visto, ecco,

quando ho detto spessissimo, ripeto, può essere

un minimo di tre volte, un massimo di dieci

volte. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma come mai lo

vedeva, perché lui veniva per motivi ufficiali,

poi lo cercava di vedere... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: no. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...in

via amicale o c'erano dei motivi ufficiali...

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ma vede l'ufficio

degli addetti aeronautici, più che

dell'Ambasciata, per gli Ufficiali

dell'Aeronautica era sempre un punto di

riferimento a Washington in quanto che potevano

non dico servirsi delle nostre funzioni, perché

era fuori dai compiti di istituto, ma in via di

amicizia potevano chiederci di... assumere delle

informazioni, di chiedere alcune cose oppure a

titolo di amicizia, come è stato nel caso in cui

ho testimoniato, il Generale Rana è stato ospite

a casa mia. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma ospite

a casa sua è stato più di una volta? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: guardi non... potrei precisare,

non ricordo bene, ma sono certissimo che è stato
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ospite a casa mia in quella specifica circostanza

della quale voi vi riferite. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: quindi una volta almeno lo è stato, non

sa dire se è stato anche qualche altra volta.

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: esatto, non

ricordo ene perché sa sono passati venti anni.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ora venendo appunto

al 1980. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei ha ricordo se nel

1980 lo vide una o più volte? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: credo di averlo, credo di

averlo visto più volte. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: tendo a precisare... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...non più volte nello stesso viaggio, se fece

più di un viaggio... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: più viaggi, penso di sì, che fece più

viaggi. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: quindi

nell'80 probabilmente più volte venne a

Washington. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì,

'80, inizio '81 sicuramente sì, perché vedo ho

riguardato un po' gli appunti, le cose perché

dopo tanti anni le cose uno può dimenticarle, ho

trovato anche qualche fotografia che abbiamo

fatto... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI
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R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...per esempio a gennaio

dell'81. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: insomma ogni tanto senza

preavviso, così, ogni tanto arrivava Washington.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ora un riferimento

all'episodio appunto per cui fu sentito anche

dalla Commissione Stragi. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lei di

questo episodio poi parla, mi pare nell'89

dinanzi o nel '90 se ricordo bene dinanzi alla

Commissione Stragi. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: sì, alla Commissione Stragi è esatto.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: che cos'è che

focalizzò di questo episodio la sua memoria? IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: era focalizzata

particolarmente per due ragioni, la prima perché

il Generale Rana portava con sé e me lo disse lui

testualmente di fronte a un suo collega o

collaboratore, ci aveva un nastro di una

registrazione radar. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: la seconda

perché ha chiesto al mio ufficio e quindi io ho

incaricato qualcuno della segreteria di domandare

dove era la F.A.A., la Federal Areation Agency, e

io personalmente l'ho accompagnato alla Federal
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Areation Agency. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma

fu il Generale Rana a dirle che... innanzi tutto

per essere più precisi, questo che lei chiama

nastro, diciamo, da un punto di vista... IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...figurativo come lo descriverebbe?

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: una scatola

marrone, di cartone marrone di circa... ecco

diciamo un mezzo metro di lato... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: ...alta circa così. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: era sigillata? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: ma questo non lo so, io non vado a

guardare... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: cioè lei

non vide il contenuto ovviamente. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: no, assolutamente insomma.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: la forma come era?

PRESIDENTE: scusi, un momento, alta circa?

Siccome noi registriamo il così non rende le

dimensioni. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ma non

lo so, poteva essere un dieci, quindici

centimetri. PRESIDENTE: ecco, sì sì, va bene.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: dunque ricorda la

forma come era, se circolare, quadrata? IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: era una forma quadrata o
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rettangolare. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ma lei capisce a

distanza di venti anni io non è che sono andato a

guardare... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì,

purtroppo dobbiamo cercare... Fu il Generale Rana

a dirle che conteneva un nastro... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...radar? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: cioè lei glielo

chiese e lui... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

no, io non chiesi niente. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: fu lui spontaneamente a dire... IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: fu lui che mi disse che

dovevano andare alla Federal Areation Agency.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: e ci avevano un nastro che

riguardava l'incidente di Ustica. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: disse anche questo... IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: vi fosse... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ...dell'incidente di Ustica.

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: che cosa, di quale

radar fosse, se fosse una copia, eccetera, non lo

precisò e né io glielo chiesi, perché non era...

né curiosità mia, né interesse mio, né ragione

per chiederlo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma non
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le disse neanche il motivo per cui andava,

specifico, per cui andava a quell'ente... IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: alla Federal... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: ...all'Aviazione civile credo,

no? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: l'Aviazione civile. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: Federal Areation Agency,

dell'Aviazione civile. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: disse il motivo? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: disse che andava a fare analizzare quel

nastro, infatti quella scatola la lasciò presso

quella sede. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: quindi

vediamo un po', lei prende tramite la sua

segreteria un appuntamento, no? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

e le viene dato... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

lo accompagno... lo accompagno... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: e le viene dato subito questo

appuntamento? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ma

io credo che ci siano stati dei rapporti

precedenti, perché lo aspettavano il Generale...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, quindi tra

quando... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: è stata

soltanto una precisazione di orari, poi l'ha

fatto la segreteria. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:
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sì, tra quando viene... quando lei incontra la

prima volta il Generale Rana e lo vede con

questa... e poi tra quando lo accompagna passano

dei giorni? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: senta,

non me lo ricordo onestamente, penso che sia

arrivato che ne so la sera prima, due sere prima

e la mattina comunque ricordo perfettamente,

perché l'ho accompagnato io... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

...con la mia macchina personale... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: ...alla Federal Areation Agency, e io

stesso mi sono fatto spiegare dove era, perché

non c'ero mai stato. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

lo lasciò lì poi? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

lo accompagnai e c'erano dei Funzionari che lo

aspettavano. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: e il primo incontro fu

brevissimo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: perché ci furono le

presentazioni... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...e salimmo le

scale insieme dopo di che io avevo da fare,

dovevo tornare in ufficio li ho lasciati e basta,

e credo che siano tornati in taxi o nell'ufficio
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a casa mia. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: il secondo giorno loro

sono ritornati lì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lo

accompagnò di nuovo lei? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: no, non credo, non... non mi ricordo

bene ma non credo, credo invece che lo sono

andato a riprendere perché sono ritornato nel

parcheggio sotterraneo, che ricordo benissimo, ho

salito le scale, perché ho detto e usato la

parola credo, perché non mi ricordo se era

proprio il giorno dopo o due giorni dopo, ma

sicuramente sono tornato a prenderlo, sono salito

al secondo piano, c'erano questi Funzionari che

parlavano con Rana, anzi poco con Rana perché

Rana non parlava l'inglese. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: con

quest'altro Funzionario, poi abbiamo sceso le

scale e testualmente ho tradotto una frase di uno

di questi, dice: "ci dispiace che non l'abbiamo

potuta accontentare, perché qui in questo nastro

non si vede nulla fino ad adesso", credo che

questo nastro sia stato lasciato lì per essere

preso successivamente, e questa è una mia idea,

in un secondo tempo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

cioè il nastro viene lasciato e il Generale
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parte... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: insomma

la scatola non ce l'aveva con lui, questo io

posso dire, il resto sono... può essere una mia

supposizione. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma

comunque lui aveva, ha detto non conosceva

l'inglese o lo conosceva poco il Generale Rana.

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: molto poco.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: quindi però nel

periodo in cui lei non c'era, lei praticamente lo

ha accompagnato il primo giorno e lo ha ripreso

il secondo. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: c'era qualcuno che

gli fungeva da Interprete all'interno? IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: certo, c'era un'altra...

un altro signore che presumibilmente era del

R.A.I.. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: che io non ho ricordato e

non ricordo tuttora chi fosse, perché non è che

potevo prendere nota... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...lì

abbiamo avuto sempre, in tre anni, credo qualche

centinaio di ospiti, Washington sembrava diciamo

molto vicina a Roma, ha capito? Se lo ricordassi

e... sarà mia premura specificare chi sia, questo

signore comunque parlava inglese, perché è
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rimasto con Rana per un paio di giorni con lui,

quindi... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: vediamo se

riusciamo a localizzare nel tempo questo... IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: nel tempo è molto

preciso... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...episodio, lei dice il 1980 d'accordo,

cerchiamo di essere più precisi. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: no no, io sono molto preciso

adesso, perché vede la prima volta che sono stato

interrogato dalla Commissione Stragi, non dico la

cosa ci ha preso di sorpresa, ma però nessuno

pensava che un episodio avvenuto dieci anni prima

uno dovesse documentarsi, eccetera, e quindi

onestamente quando io ho scritto quella

dichiarazione che forse avrete letto... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: ...io ho messo alcune settimane dopo, ma

dopo di che... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: alcune

settimane dopo che cosa? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: alcune settimane dopo l'incidente io ho

scritto nella mia dichiarazione. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: è chiaro? PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

esatto. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: e quindi

non sono stato... sono potuto essere preciso,
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adesso invece, perché la cosa naturalmente ha

l'importanza che ha e allora  è stato un dovere

documentarmi, io posso essere preciso, primo:

perché il sottoscritto è stato in licenza a Roma,

in Italia  o Anzedonia, da luglio al 12 agosto.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: da luglio che

intende? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: da luglio

del 1980... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, ma

luglio che intende dal primo luglio? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: dal... credo 12 o 15, ma

comunque di questo c'è atto e se volete io posso

portare i documenti al 12 agosto. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: sono ritornato il 12 agosto con

l'"Alitalia" e sull'aeroplano c'era pure la

suocera del Colonnello Moia, che era il mio

Assistente Tecnico a Washington. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: allora 12 agosto è una data, lì a

Washington l'ufficio addetto aveva un addetto

aggiunto, che a quel tempo era il Colonnello

Sala, mentre io pensavo fosse il Colonnello

Caminiti che lo ha sostituito subito dopo, e il

Colonnello Sala ha finito l'incarico il 30

agosto, è partito per dieci giorni di overlap,
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quindi dieci giorni di doppio commando...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: ...l'11 settembre, quindi

adesso io vi posso precisare che la data in cui è

venuto il Generale Rana a Washington è stata

certamente dal 12 agosto fino all'11 settembre ma

non dopo e non prima. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

perché era presente anche il Generale... IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: perché era presente il

Colonnello... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: Sala.

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...Sala, che ha

fatto già al Giudice Priore una dichiarazione e

anche nell'anno... subito dopo la mia deposizione

alla Commissione Stragi anche il Colonnello Moia,

oggi Generale Moia ancora in servizio, ha fatto

un'analoga dichiarazione che ricordava l'episodio

e ricordava l'incontro con il Generale Rana.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ma il Colonnello Sala

in che momenti era stato presente? Non quando

l'ha accompagnato? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

no, nell'ufficio perché come le ho detto prima...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: perché passava

prima.. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...spesso

venivano sempre in ufficio, prendevano il caffè,

facevano le telefonata, insomma era un punto di
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appoggio come può esistere in qualsiasi

organizzazione di un Paese all'estero e così

lontano, soprattutto perché erano Ufficiali

dell'Aeronautica o ex, questo Generale Rana era

un ex Ufficiale dell'Aeronautica ma molto noto e

molto conosciuto negli ambienti aeronautici,

perché stava sempre in giro. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: nessun'altra domanda. PRESIDENTE: sì,

Parte Civile? AVV. P.C. BENEDETTI: sì, alcune

domande, Generale lei quand'è la prima volta che

diciamo fa queste dichiarazioni, quando è stata

lo ricorda? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: certo

che lo ricordo, adesso la data esatta se vuole

gliela posso dire, comunque la cosa è accaduta

così, quando scoppiò il caso dell'incidente di

Ustica, nel senso negli anni '90 ci furono degli

articoli del... di un Giornalista Purgatori, il

Capo di Stato Maggiore dell'Aeronautica

protempore che era il Generale Pisano, chiamò

tutti i Generali o tutti gli Ufficiali superiori

che in quel momento stavano allo Stato Maggiore e

disse: "dobbiamo fornire il massimo contributo

all'Autorità Giudiziaria, chiunque nelle varie

funzioni che ricopriva sappia o ricordi qualcosa

correlato con Ustica per cortesia lo dica perché
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devo fare un rapporto" che poi fu la famosa

relazione Pisano. Io come Voi sapete a quel tempo

stavo a Washington, quindi poco sapevo, se non

questo particolare che... di cui abbiamo parlato

prima, ma perché lo citai? Perché allora la

stampa accusava l'Aeronautica Militare di aver

nascosto i nastri o manipolato i nastri e cose

del genere, e questo mi colpì, perché siccome i

nastri a mio giudizio dovevano essere stati

bloccati dalla Magistratura, vedere una persona

che portava all'estero dei nastri correlati a

'sti incidente, ecco perché attrasse la mia

attenzione e citai l'episodio al Generale Pisano.

AVV. P.C. BENEDETTI: eh, e le ripeto, io non

voglio sapere quando lei lo ha detto al Generale

Pisano, io volevo sapere queste dichiarazioni la

prima volta che lei le fa all'Autorità

Giudiziaria, ricorda quando? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: no, all'Autorità Giudiziaria

nessuno mi ha mai chiamato e mai le ho fatte.

AVV. P.C. BENEDETTI: ah, quindi lei non ha mai

reso... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no, io

sono stato interrogato solo dalla Commissione

Strage. AVV. P.C. BENEDETTI: e ricorda quando...

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: certo, se permette
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posso consultare Presidente... PRESIDENTE: sì, il

Presidente autorizza l'esaminato alla

consultazione, cosa consulta? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: consulto la data dell'audizione

alla Commissione Stragi che mi è stata chiesta...

PRESIDENTE: sì, desunta da che ecco? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: dal verbale. PRESIDENTE: ah,

che è in suo possesso insomma. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: sì, una copia del verbale.

PRESIDENTE: sì, una copia del verbale.  PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: che vuole sapere la data della

deposizione alla Commissione Stragi? VOCI: (in

sottofondo). IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

allora Commissione Parlamentare di Inchiesta sul

terrorismo in Italia e sulle cause della mancata

individuazione dei responsabili delle stragi,

giovedì 20 luglio 1989, ore 15:40 Presidenza del

Presidente Gualtieri. AVV. P.C. BENEDETTI: uhm,

ho capito. Senta, lei ha detto di essere stato,

diciamo, amico del Generale Rana, forse ho

inteso... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

conoscente. AVV. P.C. BENEDETTI: conoscente, ah,

conoscente. Dico, era usuale che lei ospitasse in

casa sua a Washington dei conoscenti? IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: e... sì, era usuale. AVV.
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P.C. BENEDETTI: ah, era usuale. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: perché avevo una casa

abbastanza grande e ho ospitato moltissimi

Ufficiali e amici a casa mia, anche perché come

lei forse sa in America stare all'estero costa

abbastanza e io avevo questa possibilità e

l'offrivo volentieri ai miei amici o a persone

che sapevo che lavoravano per l'Italia. AVV. P.C.

BENEDETTI: conoscenti sì. Senta e ci ha detto

precedentemente che lei ha incontrato il Generale

Rana minimo tre volte, massimo dieci volte. IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì. AVV. P.C.

BENEDETTI: sì, più o meno. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: grandi linee, potrebbe essere undici o

potrebbe essere due, perché... AVV. P.C.

BENEDETTI: certo. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

...sono passati venti anni. AVV. P.C. BENEDETTI:

e lei prima ci ha detto che questa, se non

ricordo male, non è stata la prima volta, l'unica

volta mi scusi che ha ospitato il Generale Rana,

ci sono state anche... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: no, ho detto che non ricordavo... AVV.

P.C. BENEDETTI: ah! IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: ...quante volte l'ho ospitato, potrebbe

essere due, tre volte, potrebbe essere solo
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questa volta. AVV. P.C. BENEDETTI: solo in questa

occasione. Senta ma... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: perché non lo ricordo onestamente, se no

glielo direi, eh! AVV. P.C. BENEDETTI: ho capito.

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sarei felice di

dirglielo. AVV. P.C. BENEDETTI: ho capito. Senta

ma lei ricorda come avvenne questo episodio? Cioè

lui arrivò, perché lei mi disse che lui arrivava

sempre un po' all'improvviso se non sbaglio, no?

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì, con lieve

preavviso, magari mi faceva una telefonata, che

ne so, lo stesso Capo di Stato Maggiore o qualche

Autorità Militare, perché lei sa che ci

conosciamo un po' tutti in Aeronautica, quindi

diceva: "guarda viene il Generale Rana dagli una

mano". AVV. P.C. BENEDETTI: ah! IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: e nel caso specifico e quindi

lo mette tra virgolette, credo ma non sono certo

che lo andammo a prendere o lo andai a prendere

anche all'Aeroporto National e no Dallas. AVV.

P.C. BENEDETTI: ah, ho capito. Senta e quindi poi

lui le disse: "mi ospiti", come andò la cosa?

Cioè... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no no no,

lui non chiese mai niente, perché il Generale

Rana... AVV. P.C. BENEDETTI: lei in quella
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particolare circostanza gli disse: "guarda se

vuoi puoi rimanere a casa mia", cioè come... IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: certo, certo, anzi

credo che mi telefonò, credo ripeto perché non

ricordo esattamente, ma ritengo come fanno le

persone educate che mi abbia chiamato prima e mi

ha detto: "Giorgio vengo a Washington", eccetera

eccetera, dico: "vieni a casa mia". AVV. P.C.

BENEDETTI: ho capito. Senta, poc'anzi ha detto,

però ripeto mi corregga se sbaglio, che lei andò

con il Generale Rana e con il suo collaboratore

a... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no, non ho

detto questo. AVV. P.C. BENEDETTI: no. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: ho detto che io

personalmente ho accompagnato il Generale Rana

alla Federal Areation Agency, con la mia Alfa

Romeo 2000. AVV. P.C. BENEDETTI:  e il suo

collaboratore si fece... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: il mio collaboratore l'ha incontrato

nell'ufficio prima di andare, quando prendevamo

il caffè... AVV. P.C. BENEDETTI: no no, mi scusi

il suo. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ah! AVV.

P.C. BENEDETTI: il collaboratore del Generale

Rana. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: stava con

Rana, insieme al Generale Rana, li ho portati
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tutti e due io. AVV. P.C. BENEDETTI: ah, ecco li

ha portati, ma lei ospitava in casa sua anche il

collaboratore? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: non

lo ricordo. AVV. P.C. BENEDETTI: questo lei non

lo ricorda. Senta, ricorda quando è morto il

Generale Rana? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no.

AVV. P.C. BENEDETTI: non lo sa? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: non lo ricordo, so che è morto

qualche anno fa, anzi diversi anni fa, ma... AVV.

P.C. BENEDETTI: il periodo non... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: non lo ricordo onestamente.

AVV. P.C. BENEDETTI: non lo ricorda. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: anzi quando successe

quest'episodio credo che fosse ancora vivo, ecco

perché non lo ricordo, perché voglio dire non è

che ci... AVV. P.C. BENEDETTI: come mi scusi?

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: quando accadde

questo episodio... AVV. P.C. BENEDETTI: sì. IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...io pensavo che fosse

ancora vivo il Generale Rana, infatti tentai di

contattarlo e mi dissero che era morto, fu una

spiacevole sorpresa anche per me. AVV. P.C.

BENEDETTI: ah, quindi lei quando fece queste

dichiarazioni non sapeva che il Generale Rana...

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no no. AVV. P.C.
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BENEDETTI: quindi, dico, dopo quell'episodio in

cui lei lo avrebbe invitato a casa, non ha più

avuto modo nel corso degli anni di risentirlo, di

rincontrarlo? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: come

no, certo! Le dico dopo... intanto credo che

nello stesso anno '80 lui sia ritornato, ripeto

credo, perché mentre tutti gli ospiti all'ufficio

degli addetti aeronautici e della Difesa, quindi

Esercito e Marina, venivano registrati

all'ingresso gli ospiti, come era considerato il

Generale Rana di riguardo, non venivano

registrati, perché si era certi della loro

identità. AVV. P.C. BENEDETTI: ma lei dopo l'81

ritornò in Italia, '82 non mi ricordo. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: no, io sono tornato ad

ottobre del 1981 sì. AVV. P.C. BENEDETTI: eh, da

allora in Italia avete continuato a frequentarvi?

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no no. AVV. P.C.

BENEDETTI: a vedervi? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: no. AVV. P.C. BENEDETTI: da allora

niente. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: io lo

rincontravo alcune volte perché lui faceva anche

credo il Consulente per qualche ditta

aeronautica, nella... svolgimento delle sue

mansioni, perché era... diciamo, il Presidente



Proc. pen. n°1/99      PAG. - 43 -            Ud. 13.03.2001
Cooperativa  O.F.T.   R O M A

del R.A.I. conosceva molte persone, quindi l'ho

incontrato e se l'ho incontrato e sono certo di

averlo incontrato in qualche riunione conviviale,

in qualche cosa del genere, ma non per ragioni di

ufficio. AVV. P.C. BENEDETTI: va bene. Senta,

visto che lei precedentemente ha detto che la

vicenda che qui ha raccontato è rilevante

insomma, ha grande rilevanza. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: direi! AVV. P.C. BENEDETTI: eh?

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: certo! AVV. P.C.

BENEDETTI: e ci vuole dire come mai non ritenne e

diciamo per nove anni di fare queste

dichiarazioni, di andare all'Autorità

Giudiziaria, di dire: guardi che è successo

questo fatto, una cosa... AVV. DIF. SANTUCCI:

Presidente ha già risposto alla domanda il teste

e peraltro è poco rilevante. PRESIDENTE: guardi,

scusi eh, che lei come Difensore dell'imputato di

reato connesso non è che può intervenire nel

merito delle domande che vengono... eh, può

eventualmente intervenire su aspetti che

riguardano la posizione particolare del suo

assistito, ma non sulla rilevanza nel processo

nostro insomma, ecco. AVV. DIF. BARTOLO:

Presidente... PRESIDENTE: sì. AVV. DIF. BARTOLO:
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...sollevo io l'eccezione, il teste ha già

ripetuto, se poi gli vogliamo chiedere pure che

numero di scarpe portava all'epoca non sappiamo.

PRESIDENTE: il numero di scarpe magari forse non

sarebbe rilevante penso. AVV. DIF. BARTOLO: non

ci serve, aveva già risposto prima, ha già detto

prima... AVV. P.C. BENEDETTI: no, Presidente...

AVV. DIF. BARTOLO: ...il perché dopo nove anni

aveva detto questo, perché era stato chiamato dal

Generale Pisano... AVV. P.C. BENEDETTI: eh, io

voglio... AVV. DIF. BARTOLO: ...gli aveva detto:

"dobbiamo collaborare". PRESIDENTE: sì, va be',

ma la domanda non era... AVV. P.C. BENEDETTI: io

voglio sapere, Avvocato, come non sentì

autonomamente... PRESIDENTE: ecco, dato che...

AVV. P.C. BENEDETTI: ...dovere di andare...

PRESIDENTE: ...siccome ha premesso che riteneva

la circostanza rilevante... AVV. P.C. BENEDETTI:

e visto che la vicenda... PRESIDENTE: sì sì,

quindi ammetto... AVV. P.C. BENEDETTI: ...se non

ricordo male che... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: Signor Presidente... AVV. P.C.

BENEDETTI: ...fu sollevata già qualche anno prima

del 1989, si parlò di missile dall'80, poi fu

sollevata... ci fu tutta l'indagine, eccetera,
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quindi volevo sapere come mai per nove anni non

sentì il dovere, visto anche che era un Generale

dell'Aeronautica Militare di... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: permette che rispondo?

PRESIDENTE: sì sì, ammetto la domanda. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: ecco, allora guardi prima

di tutto perché mai a nessuno dell'Aeronautica

Militare ha minimamente sfiorato il pensiero che

l'Aeronautica potesse essere responsabilizzata;

secondo: perché ho sentito un dovere del genere,

che più che dovere sono stato invitato a pensare

qualcosa correlata all'incidente quando in quegli

articoli che sono usciti fuori l'Aeronautica

veniva responsabilizzata e come Ufficiale

Generale dell'Aeronautica mi sono sentito offeso,

perché siamo dei galantuomini o io sono un

galantuomo onesto. AVV. P.C. BENEDETTI: quindi

lei seppe di questa vicenda e del fatto che

l'Aeronautica era... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: attraverso i giornali... AVV. P.C.

BENEDETTI: ...era stata tirata in ballo dai

giornali. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì. AVV.

P.C. BENEDETTI: sicuramente so... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: dagli articoli di Purgatori.

AVV. P.C. BENEDETTI: ecco, solo nel periodo
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immediatamente antecedente alla sua... IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: esatto. AVV. P.C.

BENEDETTI: deposizione, prima non sentì. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: no, non sentii e che

dovevo... AVV. P.C. BENEDETTI: prima non lesse...

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...sentire che

cosa? AVV. P.C. BENEDETTI: ...dico, sui giornali,

non apprese dalla stampa che c'era stato un

presunto coinvolgimento dell'Aeronautica in

questa vicenda, che c'era... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: no... AVV. P.C. BENEDETTI:

...una indagine da parte dell'Autorità

Giudiziaria, che c'era stata ventilata l'ipotesi

delle... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ma

senta... AVV. P.C. BENEDETTI: lei questo non lo

seppe prima? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

senta, io sono un cittadino come credo lei

abbastanza ragionevole, allora mi tengo informato

e certo ho letto i giornali e sapevo tante cose,

ma siccome non ero né io, né l'Aeronautica

presi... diciamo, responsabilizzati, non c'era

nessun interesse di interferire nessuna... AVV.

P.C. BENEDETTI: ecco, io questo le volevo... IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...nello svolgimento

dell'Autorità Giudiziaria e nelle indagine che
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stavano facendo. AVV. P.C. BENEDETTI: ma io, mi

scusi ma io questo le volevo chiedere, cioè

lei... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: e le ho

risposto. AVV. P.C. BENEDETTI: lei ricorda di non

aver saputo prima di allora... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: no, non è vero questo... AVV.

P.C. BENEDETTI: ...che l'Aeronautica era stata

responsabilizzata, come dice lei. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: no, ho saputo che c'era... AVV.

DIF. BARTOLO: Presidente, la domanda... IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...un'indagine in corso,

certo lo sapevo. AVV. DIF. BARTOLO: la domanda

viene posta in modo suggestivo e anche se il

teste non... cioè il teste ha risposto, stiamo

tentando di fargli dire qualcosa che non ha detto

e peraltro lo stiamo facendo ripetendo la stessa

domanda fin quando il teste non si sarà stancato

e non avrà risposto semplicemente con un sì, se

c'è una domanda... AVV. P.C. BENEDETTI:

Presidente... AVV. DIF. BARTOLO: ...che si faccia

la domanda... AVV. P.C. BENEDETTI: allora io

chiedo al... AVV. DIF. BARTOLO: chiedo... AVV.

P.C. BENEDETTI: chiedo al Presidente di... AVV.

DIF. BARTOLO: devo finire, quando parlo io lei

per favore tace, l'unica persona che può togliere
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la parola all'Avvocato Bartolo è il Presidente di

questa Corte di Assise, chiedo scusa Presidente!

PRESIDENTE: prego! AVV. DIF. BARTOLO: stavo

dicendo soltanto questo, stiamo ripetendo la

stessa domanda e credo che il teste abbia già

risposto. AVV. P.C. BENEDETTI: allora Presidente,

chiedo eventualmente che sia Lei a formularla se

io non riesco a esprimermi, visto che il teste ha

detto che lui ha sentito questo obbligo, questo

dovere solo quando ha appreso dagli organi di

stampa e poi è stato invitato dall'allora

Generale Pisani ha appreso dagli organi di stampa

che l'Aeronautica era stata responsabilizzata,

volevo chiedere se la prima volta che lui ha

saputo che l'Aeronautica era stata

responsabilizzata era nel periodo immediatamente

antecedente alla sua deposizione tutto qua,

Presidente. PRESIDENTE: sì sì, ammetto la

domanda. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: non è

facile ricordarlo e non lo ricordo, perché sono

passati vent'anni. PRESIDENTE: sì, ma lei

risponda con calma, perché... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: sì sì, mi creda sto rispondendo

onestamente, Signor Presidente, anzi le chiedo

scusa... PRESIDENTE: no no, rispondiamo... IMP.
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DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ma siccome tutto quello

che sto dicendo è la verità... PRESIDENTE: sì,

no, ma la domanda era appunto se lei in

precedenza avesse... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: onestamente... PRESIDENTE: ...avuto

sentore... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...non

lo ricordo. PRESIDENTE: ...della

responsabilizzazione dell'Aeronautica. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...vede adesso... no, non

avevo avuto sentore, ecco, questo è il termine

proprio, La ringrazio. PRESIDENTE: eh, va bene.

AVV. P.C. BENEDETTI: Presidente per il momento

non ho altre domande, grazie! PRESIDENTE: Difesa?

Ci sono domande? AVV. DIF. NANNI: sì una domanda

simile a quella del numero di scarpe che

suggeriva il collega Bartolo, chissà se me

l'ammette, se ci può descrivere la sua casa di

abitazione a Washington, se era sua di proprietà

o... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no, dunque

vorrei precisare una cosa che forse è... gli

addetti militari quando vanno all'estero, per la

prima volta nella loro vita, godono di un certo

benessere, perché sono agganciati con le leggi

del Ministero degli Esteri, e quindi lo stipendio

da Ufficiale viene aumentato in maniera notevole,
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questo permette alle persone che vogliono

rappresentare degnamente il loro Paese di avere

una casa idonea, la mia casa era una casa su tre

piani, due piani, una bella villa, situata in una

località elegante, Valcy (o simile) in Virginia

Ballancilein (o simile) dove abitano tuttora i

Kennedy e altre persone notevoli e siccome avevo

diverse camere per gli ospiti, e ho sempre

ospitato da Ufficiali, Generali, amici, il capo

del... il Segretario Generale, il Generale

Piovano, le signore, Ufficiali in pensione,

perché ci avevo una bella casa, me lo potevo

permettere in quello status in cui vivevo in quel

momento. AVV. DIF. NANNI: la ringrazio! E poi

un'altra domanda che mi ha suggerito poi il

collega di Parte Civile, lei prima ci ha

raccontato un fatto particolare che veniva,

diciamo, narrato sui giornali nell'epoca in cui

la contattò il Generale Pisano, dico meglio...

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì. AVV. DIF.

NANNI: ...sui giornali ha fatto riferimento anche

a un Giornalista, a determinati articoli. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì. AVV. DIF. NANNI: si

parlava genericamente della responsabilità

dell'Aeronautica o si parlava in particolare mi
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sembra che lei abbia detto prima di un problema

attinente ai nastri. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: guardi, i giornali molti ce ne ho anche

qua eh, si potrebbero rileggere ma non c'è stato

il tempo, però ricordo precisamente che feci

questa dichiarazione al Generale Pisano, perché

l'Aeronautica venne accusata da un articolo di

stampa si intende di aver nascosto o modificato i

nastri... AVV. DIF. NANNI: ho capito. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: ora siccome mi sembra

normale che se succede un incidente la

Magistratura che ha l'autorità... AVV. DIF.

NANNI: va bene, questo l'aveva già detto... IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: eh... AVV. DIF. NANNI:

io mi ricordavo bene, ma mi si sono... IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...ha stupito questa cosa.

AVV. DIF. NANNI: ...confuse le idee con le

domande della Parte Civile, grazie! PRESIDENTE:

altre domande? AVV. DIF. NANNI: nessuna grazie!

PRESIDENTE: prego! AVV. DIF. FILIANI: Generale le

risulta se siano stati mai sentiti dall'Autorità

Giudiziaria il Colonnello Sala... il Colonnello

Caminiti citati da lei come testimoni della

visita di Rana a Washington? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: mi risulta che è stato sentito
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il Colonnello Sala e quello che ha dichiarato il

Colonnello Sala è agli atti, il Colonnello

Caminiti, non lo so se è stato chiamato, però non

è stato neanche chiamato l'altra persona che era

l'attuale Generale Moia che era l'Assistente

Tecnico, ossia l'Ingegnere Aeronautico che

lavorava nel mio ufficio. AVV. DIF. FILIANI: e

questi furono da lei indicati come testi di

riscontro a quello che lei... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: no. AVV. DIF. FILIANI: ...su...

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no, perché a me

non mi ha mai interrogato nessuno, non mi ha

chiamato mai il Giudice Priore, il Signor Giudice

Priore o gli altri Giudici a me non mi hanno mai

chiamato, io sono stato, ho fatto solo

un'audizione alla Commissioni Stragi, peraltro...

AVV. DIF. FILIANI: ma li ha indicati alla

Commissioni Stragi? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: non me l'ha chiesto nessuno, certo che

avrà detto... adesso il testo ce l'ho qua, se

vuole lo possiamo guardare ma non me lo ricordo,

avrà detto che c'erano queste persone come... e

peraltro a quell'epoca sia il Colonnello Moia,

oggi Generale, sia anche Davanzo mi hanno fatto

due dichiarazioni ricordando episodi correlati
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con questa cosa che io ci ho... e sono

disponibile a darli alla Corte. AVV. DIF.

FILIANI: chi è Davanzo? IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: Davanzo è un Giornalista Aeronautico che

veniva spessissimo in America, perché scrive su

tutti i giornali aeronautici anche adesso è un

Giornalista di rilievo, perché  credo che sia uno

dei pochi esperti della storia aeronautica. AVV.

DIF. FILIANI: quindi lei è in possesso di

dichiarazioni scritte di questi... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: sì. AVV. DIF. FILIANI:

...signori che confermano quello che ha detto lei

oggi in udienza. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

beh, direttamente o indirettamente, direttamente

il Colonnello Moia, oggi Generale... AVV. DIF.

FILIANI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

...che anche lui dice, ci ho qua la

dichiarazione, la posso dare, che ha visto, hanno

parlato dell'incidente di Ustica e se hanno

parlato dell'incidente di Ustica era in quella

data, invece del Giornalista Davanzo che non ha

niente a che fare con gli uffici degli addetti

aeronautici, mi ha fatto una dichiarazione ma non

adesso, nove anni fa, quando io pensavo di essere

interrogato dall'Autorità Giudiziaria, nella
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quale dice che ha incontrato un Funzionario della

Federal Areation Agency e questo Funzionario gli

ha detto della visita che stavano aspettando del

Generale Rana. AVV. DIF. FILIANI: senta, le

risulta se l'Autorità Giudiziaria abbia mai

consultato il... F.A.A. circa la visita fatta dal

Generale Rana ha detto ente e le date in cui...

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: non lo so. AVV.

DIF. FILIANI: ...questa... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: no... AVV. DIF. FILIANI: ...visita

sarebbe avvenuta e gli argomenti trattati nel

corso... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no,

intanto argomenti trattati non potevo, perché non

sono mai andato... AVV. DIF. FILIANI: no, la

domanda era se lei sa... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: no. AVV. DIF. FILIANI: ...vista la sua

veste di persona indagata di reato... IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: ma guardi... AVV. DIF.

FILIANI: ...connesso. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: ho portato anche qui una fotografia che

è arrivato i primi di gennaio, ripeto ogni tanto

veniva quando trovo qualcosa, adesso poi pensavo

fosse fi... AVV. DIF. FILIANI: no no, ma la

domanda è: vista la sua qualità particolare, no?

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì. AVV. DIF.
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FILIANI: perché lei è stato oggetto di

indagine... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì.

AVV. DIF. FILIANI: dalla conoscenza degli atti

che lei ha potuto avere è emerso e lei è a

conoscenza se l'Autorità Giudiziaria ha

approfondito questo tema di indagine interrogando

o consultando i registri di questo organismo

americano di controllo... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: onestamente non lo so. AVV. DIF.

FILIANI: circa la visita del Generale Rana e gli

argomenti trattati. IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: non lo so. AVV. DIF. FILIANI: va bene,

grazie! PRESIDENTE: scusi se intervengo ma...

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: prego! PRESIDENTE:

...lei, scusi, non ha avuto mai nessuna

convocazione dall'Autorità Giudiziaria? IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: no, Signor Presidente.

PRESIDENTE: no. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: io

ho avuto un avviso di garanzia, copia che ho qua,

credo nell'anno '90 o '91, adesso se lei mi

concede gli dico la data esatta,  ma questo dopo

essere stato interrogato dalla Commissioni

Stragi, da allora fino ad oggi io non sono stato

mai chiamato, né interrogato da nessuno.

PRESIDENTE: no, questo per mia conoscenza. AVV.
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DIF. FILIANI: le possiamo chiedere per che reato?

PRESIDENTE: sì, avviso di garanzia per? IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: falso e calunnia, se

permette gli... glielo dico subito, esattamente,

perché... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: no no,

questo è agli atti ma... PRESIDENTE: come?

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: doveva fare domande

Presidente? PRESIDENTE: no, io no. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: è sicuro di non aver avuto

nessun invito a comparire sia pure solo come

indagato? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

sicurissimo. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sto

verificando io a memoria, che vi fu un invito e

che... e no, che non si presentò a rendere

interrogatorio, come sto verificando, è sicuro di

questo? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sicuro,

sicurissimo, eh, non lo dimenticherei no?! VOCI:

(in sottofondo). PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: è un

suo diritto anche non presentarsi. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

comunque non è che abbia molta rilevanza. VOCI:

(in sottofondo). IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

l'originale comunque... (voce lontana dal

microfono). PRESIDENTE: deve parlare al microfono

se no, non può parlare. IMP. DI R.C. SANTUCCI
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GIORGIO: mi scusi, ecco. Allora comunicazione

giudiziaria, Giudice Istruttore Rosario Priore,

Santucci Giorgio, eccetera eccetera, "che questo

ufficio proceda ad atti di istruzione a carico

delle persone indicate al punto a) - quindi io -

per i reati di art. 61 numero 9, art. 81, p.p.

372 e 368 codice penale, Roma 20/07/'89". VOCI:

(in sottofondo). PRESIDENTE: va bene. AVV. P.C.

BENEDETTI: Presidente, io... PRESIDENTE: prego!

AVV. P.C. BENEDETTI: Generale! IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: prego! AVV. P.C. BENEDETTI: lei

conosce gli odierni imputati? IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: certo. AVV. P.C. BENEDETTI: li

ha anche ospitati a casa sua quando era negli

Stati Uniti? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

senta, non lo ricordo, ma probabilmente sì. AVV.

P.C. BENEDETTI: ah, va bene... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: adesso non dico tutti, può

darsi uno o due, non lo so. AVV. P.C. BENEDETTI:

se lo ricordava. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

non lo so. AVV. P.C. BENEDETTI: senta, ma lei ha

fatto parte di qualche commissione di indagine?

Interna, mi scusi, dell'Aeronautica sulla vicenda

Ustica? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: di Ustica?

AVV. P.C. BENEDETTI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI
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GIORGIO: no, assolutamente. AVV. P.C. BENEDETTI:

assolutamente. E dico, quindi lei ci ha detto

poc'anzi che dopo aver fatto questa dichiarazione

alla Commissioni Stragi, pensando di essere

chiamato dall'Autorità Giudiziaria si era... IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no no, non ho detto

questo, non ho detto pensando di essere... AVV.

P.C. BENEDETTI: ritenere, come... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: no no no. AVV. P.C. BENEDETTI:

non ha... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: non...

AVV. P.C. BENEDETTI: non ha detto... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: non ho pensato proprio niente,

io non sono stato... a sorpresa interrogato

dalla Commissioni Stragi e ringraziato dalla

Commissioni Stragi per il supporto e la mia...

AVV. P.C. BENEDETTI: no, mi scusi, forse lei,

però se ho capito male, mi può... lei poc'anzi ci

ha detto che... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO:

uhm! AVV. P.C. BENEDETTI: ...pensava di essere

chiamato dall'Autorità Giudiziaria. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: no no, lei non ha capito, no,

io. AVV. P.C. BENEDETTI: ah, allora mi scusi,

allora mi scusi  rettifico, senta... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: quando ho ricevuto la

comunicazione giudiziaria ho pensato, non quando
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sono... AVV. P.C. BENEDETTI: ah! IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: ...stato chiamato dalla

Commissioni Stragi. AVV. P.C. BENEDETTI: ecco

successivamente alla... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: eh, direi! AVV. P.C. BENEDETTI: certo,

certo, no no, allora mi scusi io rettifico...

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: lei non si

preoccuperebbe se ricevesse una comunicazione

giudiziaria... AVV. P.C. BENEDETTI: certo,

assolutamente certo. VOCE: (in sottofondo). AVV.

P.C. BENEDETTI: senta e dico quindi la

dichiarazione che si è fatta scritta immagino che

ci ha detto si è fatta rendere dal Giornalista

Davanzo. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì. AVV.

P.C. BENEDETTI: che data ha, che data porta? IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ma... se il Presidente

consente... PRESIDENTE: sì sì. VOCI: (in

sottofondo). PRESIDENTE: abbiamo tempo eh, non si

preoccupi, non è che... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: 29 giugno 1991. AVV. P.C. BENEDETTI: 29

giugno 1991. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: sì.

AVV. P.C. BENEDETTI: quindi successivamente

all'avviso di garanzia che... IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: quella invece del Generale

Moia... AVV. P.C. BENEDETTI: sì. IMP. DI R.C.
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SANTUCCI GIORGIO: attuale, ex Colonnello Moia, è

del 3 marzo 1990, e questa differenza di tempi è

spiegata per questa cosa, perché il Generale

Moia, l'attuale Generale Moia l'ho contattato,

perché anche lui ho domandato dico: "ma ti

ricordi nulla di questa visita, di questa cosa?"

e lui cortesemente, dice: "sì, non solo mi

ricordo, ma glielo metto per iscritto", invece

Davanzo mi ha telefonato lui, perché leggendo i

giornali c'è stato un momento in cui in

televisione pure hanno detto che ero responsabile

di qualche cosa eccetera, allora hanno detto:

"guarda che ricordo anche io questo e ti faccio

una dichiarazione". AVV. P.C. BENEDETTI: ah, cioè

anche Davanzo ricordava questo episodio? IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: non questo episodio

Davanzo ricordava che nell'ambito di un viaggio

fatto a Washington un Funzionario della "Rai" gli

ha detto che... aspe... della Federal Areation

Agency, scusi, gli ha detto che aspettavano la

visita del Generale Rana, ecco qui, "sta venendo

da noi con il tape radar dell'incidente del

vostro DC9", ci mette in imbarazzo... perché sono

affari eventualmente di competenza dell'A.T.B.,

ossia del National Trasportation di Bordo. AVV.
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P.C. BENEDETTI: ah, questo gli disse, diciamo...

l'americano. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no,

questo ha scritto. AVV. P.C. BENEDETTI: e cioè,

dico, lui di... e ricorda questo Giornalista chi

fosse questo americano che gli disse queste cose?

IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: beh, questo

bisogna domandarlo a lui, io non lo conosco

neanche. AVV. P.C. BENEDETTI: no, dico se nella

dichiarazione scritta che le ha dato. IMP. DI

R.C. SANTUCCI GIORGIO: non lo so guardi, neanche

l'ho riletta perché questi, io sono stato

avvertito di questa testimonianza l'altro ieri,

venerdì mattina non ho avuto neanche il tempo di

rileggere, comunque non lo so, comunque Davanzo è

a Roma si può contattare, lo potete chiamare

perché è una persona perbene e può venire a

testimoniare. AVV. P.C. BENEDETTI: va bene,

nessun'altra domanda. PUBBLICO MINISTERO SALVI:

solo una domanda Generale, lei sa con quale

documento fosse entrato negli Stati Uniti il

Generale Rana? IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no,

non so con quale documento, tuttavia faccio

presente che lui poteva entrare con un passaporto

di servizio, perché ancora aveva il passaporto di

servizio, i quali vengono dati dall'ente che in
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questo caso era l'Aeronautica, perché lui era un

Ufficiale, Generale in ausiliaria e ricordo che

ci aveva il passaporto di servizio, vengono dati

e vengono ritirati ossia uno li deve restituire

appena ritornano, potevo entrare con un traiv-

lordor (o simile) poteva venire dal Canada,

perché questo è da accertare ma c'era stato un

salone aeronautico e c'era stato un passaggio di

alcuni italiani su alcuni velivoli che dovevano

essere acquistati dall'Italia, e se veniva dal

Canada atterrava al National e nessuno bollo gli

veniva messo. PUBBLICO MINISTERO SALVI: ho

capito. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: e credo

che il... l'ex Colonnello Sala  quello che ha

fatto la dichiarazione sia forse in grado di

ricordare più di me di queste cose, perché io non

mi interessavo di guardare i documenti di viaggio

nella mia funzione... PUBBLICO MINISTERO SALVI:

quindi lei dice che occorrerebbe quindi

verificare se in quel periodo aveva un passaporto

di servizio... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: no,

io sono certo... PUBBLICO MINISTERO SALVI: e

se... IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...che ce

l'avesse sempre avuto il passaporto. PUBBLICO

MINISTERO SALVI: se l'abbia utilizzato, perché
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come lei sa, credo che lei sa bene, che nel

passaporto del Generale Rana non risultano questo

viaggio che lei indica, mentre risultano gli

altri viaggi di servizio che vengono fatti nel

1980. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: guardi io

non ho mai... PUBBLICO MINISTERO SALVI: eh? IMP.

DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...controllato il

passaporto di nessuno, quindi non posso

risponderle se risultano... PUBBLICO MINISTERO

SALVI: sì. IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: ...o

non risultano, tuttavia... PUBBLICO MINISTERO

SALVI: così come risultano anche, Generale, i

viaggi fatti dall'accompagnatore di Rana,

l'Ingegnere Fiorino che vengono fatti insieme a

lui e vengono fatti... IMP. DI R.C. SANTUCCI

GIORGIO: ecco ma se... PUBBLICO MINISTERO SALVI:

...nell'ottobre e nel dicembre. IMP. DI R.C.

SANTUCCI GIORGIO: ecco ma se per esempio

figurasse un viaggio in Germania o in

Inghilterra, e poi da lì vengono in America non

risulta l'America. PUBBLICO MINISTERO SALVI: va

bene, d'accordo, grazie! PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: da accertamenti fatti in Cancelleria

risulterebbe un invito a comparire notificato al

Generale Santucci ci stanno... le sto portando
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alla notifica, se questo lo aiuta a sollecitare

la memoria, per quel... PRESIDENTE: va be',

comunque... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...vale.

PRESIDENTE: no, per... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...lo volevamo dichiarare insomma.

PRESIDENTE: ...quello che ci interessa, diciamo

non è che sia una cosa... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: volevo solo farlo presente...

PRESIDENTE: sì sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

...al Generale. PRESIDENTE: sì, sembrerebbe che

ci sia un invito regolarmente notificato,

sembrerebbe però... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

interrogatorio in cui lei non comparve.

PRESIDENTE: ...siccome tu poi eventualmente

quando avremmo il documento potremmo essere più

precisi, ma insomma. Altre domande? PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: nessun'altra domanda,

Presidente. PRESIDENTE: nessuna, va bene, può

andare! IMP. DI R.C. SANTUCCI GIORGIO: La

ringrazio! PRESIDENTE: buongiorno! PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: abbiamo l'ultimo teste

Tesauro. VOCI: (in sottofondo).

ESAME DEL TESTE TESAURO VINCENZO

PRESIDENTE: si accomodi! VOCI: (in sottofondo).

PRESIDENTE: consapevole della responsabilità che
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con il giuramento assumete davanti a Dio se

credente e davanti agli uomini, giurate di dire

la verità, null'altro che la verità, dica lo

giuro! TESTE TESAURO VINCENZO: lo giuro.

PRESIDENTE: lei si chiama? TESTE TESAURO

VINCENZO: Vincenzo Tesauro. PRESIDENTE: dove e

quando è nato? TESTE TESAURO VINCENZO: sono nato

a Foglianise il 17/10/'47. PRESIDENTE: dove

abita? TESTE TESAURO VINCENZO: Foglianise, Via

San Marco. PRESIDENTE: prego Pubblico Ministero!

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: Signor Tesauro nel

1980 lei prestava servizio nell'Aeronautica

militare? TESTE TESAURO VINCENZO: sissignore.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: con quale grado?

TESTE TESAURO VINCENZO: Sergente Maggiore.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: e in quale ufficio?

TESTE TESAURO VINCENZO:  stavo al terzo S.O.C.,

terzo S.O.C. di Martina Franca. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: di Martina Franca, quindi

nell'ambito del R.O.C. al S.O.C. proprio. TESTE

TESAURO VINCENZO: al S.O.C.. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: quali mansioni svolgeva? TESTE TESAURO

VINCENZO: svolgevo mansioni di Assistente

identificatore. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

quindi lavorava in collaborazione con il
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Capocontrollore. TESTE TESAURO VINCENZO: in

collaborazione veramente con il Capocontrollore

lavorava il suo assistente, l'Assistente...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE TESAURO

VINCENZO: ...Capocontrollore. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE TESAURO VINCENZO: comunque le

cose erano... diciamo, c'era il collegamento tra

l'identificazione e il Capocontrollore. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: lei ricorda se era in servizio

la sera tra il 27 e il 28 giugno dell'80? TESTE

TESAURO VINCENZO: sinceramente non... non mi

ricordavo di essere in servizio. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE TESAURO VINCENZO:

come dissi pure dieci anni fa, mi pare al...

Giudice Priore. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì,

poi ebbe modo... TESTE TESAURO VINCENZO: poi...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ...in quella

deposizione... TESTE TESAURO VINCENZO: ...sì ebbi

modo di constatare che ero di servizio, perché mi

fecero ascoltare una registrazione nella quale io

chiesi presentandomi dicendo: "sono Tesauro e mi

date un'informazione riguardo ad un traffico, ad

una traccia" che non ricordo come si chiamasse.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: ricorda questa

telefonata con quale sito era? TESTE TESAURO
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VINCENZO: dalla registrazione che sentii era con

Licola. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: Licola.

Questa traccia viene identificata... si dice...

si parla di "papa chilo", che si intende per papa

chilo? TESTE TESAURO VINCENZO: è un quadrante

georef. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: scusi non

sento bene. TESTE TESAURO VINCENZO: un quadrante

georef. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: cioè, spieghi

alla Corte che... TESTE TESAURO VINCENZO: e... le

aeree sono suddivise in quadranti georef.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE TESAURO

VINCENZO: e ogni quadrante... ogni C.R.C. ha

sotto le proprie responsabilità dei... una

determinata area. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE TESAURO VINCENZO: e che viene diciamo,

chiamata in... cioè quando un velivolo una

traccia si trova in una determinata area, c'è un

quadrante, chiaramente... PRESIDENTE: un momento,

scusi, scusi! Un attimo, perché... Allora se

vuole ripetere la domanda così iniziamo. PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: quindi papa chilo che cosa

indicava? PRESIDENTE: sì. TESTE TESAURO VINCENZO:

papa chilo indicava un quadrante delle coordinate

georef. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì, grosso

modo di che estensione? TESTE TESAURO VINCENZO:
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prego? PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: di che

estensione grosso modo? TESTE TESAURO VINCENZO:

se ricordo bene, perché io sono, poi sono

parecchi anni che non lavoro più al S.O.C. perché

sono stato trasferito nell'83, quindi grosso modo

dovrebbe essere sulle sessanta miglia,

sessantacinque miglia. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: di lato? TESTE TESAURO VINCENZO: di...

verticale, orizzontale. PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: nella deposizione 18 dicembre '91, dice

quaranta miglia, sì... comunque sì. Si ricorda

con quali quadranti confinava a nord e a sud papa

chilo? TESTE TESAURO VINCENZO: 'nzu... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: se lo ricorda, non si

preoccupi. TESTE TESAURO VINCENZO: sinceramente,

grosso modo le posso dire però... PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE TESAURO VINCENZO:

posso anche errare, perché allora pure il

Giudice... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE

TESAURO VINCENZO: ...Priore mi fece questa

domanda, chiesi una cartina georef così le potevo

illustrare meglio, ma non... non si riuscì a

trovare insomma, comunque mi pare di... con... a

sud mi pare ci dovrebbe essere papa giuliet.

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: e a nord? TESTE
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TESAURO VINCENZO: e a nord... sempre se non vado

errato papa lino. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì,

l'Ambra 13 passava per papa chilo? TESTE TESAURO

VINCENZO: sinceramente non ricordo bene,

quindi... non vorrei... non vorrei dirle una cosa

errata. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: comunque

un'ultima domanda, lei ha ricordo ovviamente

sollecitando la sua memoria alla deposizione resa

al Giudice Istruttore del contenuto di questa

telefonata fatta con Licola? TESTE TESAURO

VINCENZO: e... per quanto mi ricordo dopo averla

ascoltata... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE TESAURO VINCENZO: ...perché il Capitano dei

Carabinieri me la fece ascoltare tre volte...

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì. TESTE TESAURO

VINCENZO: ...la registrazione, come le ho detto

prima era una richiesta che partiva dal S.O.C.

tramite me... PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: sì.

TESTE TESAURO VINCENZO: ...rivolta a Licola e...

di... in merito a posizioni e... posizioni di un

determinato traffico, di una determinata traccia

che adesso chiaramente non... PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: sì. TESTE TESAURO VINCENZO: ...non

ricordo come si chiamasse, la posizione e i dati,

mi pare di... una determinata traccia. PUBBLICO
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MINISTERO ROSELLI: ricorda se la correlaste a

quella del DC9? Una volta fatta la telefonata?

TESTE TESAURO VINCENZO: non... non posso... non

posso dirle di sì. PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: va

bene, nessun'altra domanda. PRESIDENTE: Parte

Civile? Nessuna domanda, Difesa? AVV. DIF.

BARTOLO: lei ricorda se nel corso di quella

conversazione le... furono chieste delle

precisazioni, faccio riferimento alla

conversazione telefonica che le è stata fatta

ascoltare per ben tre volte in sede istruttoria.

TESTE TESAURO VINCENZO: sì. AVV. DIF. BARTOLO:

sull'altezza di quella traccia e ricorda cosa le

fu detto da Dimicco? Ricorda se Dimicco quando

lei chiese ulteriori chiarimenti le disse:

"chiaro comunque è una quota un po' stimata,

perché gli apparati nostri sono quelli che sono".

TESTE TESAURO VINCENZO: e... AVV. DIF. BARTOLO:

non lo ricorda. TESTE TESAURO VINCENZO: non lo

ricordo. AVV. DIF. BARTOLO: ma ci può dire

Dimicco, diceva, cioè voi avevate degli apparati

che erano perfetti oppure che i vostri apparati a

volte creavano anche dei problemi, non era sempre

facile identificare... parliamo in generale, non

facciamo riferimento... TESTE TESAURO VINCENZO:
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in generale, ma gli apparati... AVV. DIF.

BARTOLO: lei dove prestava servizio? TESTE

TESAURO VINCENZO: io stavo al S.O.C.. AVV. DIF.

BARTOLO: al S.O.C.. TESTE TESAURO VINCENZO: non

stavo al Centro Radar, quindi... AVV. DIF.

BARTOLO: ah, non era al Centro Radar. TESTE

TESAURO VINCENZO: no, quindi non posso dirle se

l'apparato era funzionante al cento per cento o

meno. AVV. DIF. BARTOLO: va bene, grazie! TESTE

TESAURO VINCENZO: se aveva qualche deficienza o

meno. PRESIDENTE: finito? Buongiorno può andare!

TESTE TESAURO VINCENZO: grazie Signor Presidente!

PRESIDENTE: grazie! PUBBLICO MINISTERO ROSELLI:

sciogliendo  quella  riserva  Presidente  risulta

in Cancelleria notifica al Generale Santucci, in

data 8 luglio '92 al domicilio eletto presso il

Difensore Professor De Luca, questo per

comunicazione... PRESIDENTE: Professor? PUBBLICO

MINISTERO ROSELLI: al domicilio alla...

PRESIDENTE: sì, Professor? PUBBLICO MINISTERO

ROSELLI: ...presso il Difensore, Professor De

Luca. PRESIDENTE: ah! VOCI: (in sottofondo).

PUBBLICO MINISTERO ROSELLI: lui non si presentò

poi... PRESIDENTE: va bene, allora  a questo

punto rinviamo all'udienza del 20 marzo 2001, ore
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9:30, invitando gli imputati di comparire senza

altro avviso. L'Udienza è tolta!

La presente trascrizione è stata effettuata dalla

O.F.T. (Cooperativa servizi di verbalizzazione) a

r.l. ROMA - ed è composta di nn. 72 pagine.

per O.F.T.

Natale PIZZO


